

de l'eau, du repos, du régime approprié, joints à une surveillance médicale éclairée. Voilà, en résumé, les plus puissants moyens curatifs dont dispose la médecine moderne.

COMMENT PEUT-ON FAIRE LA LUTTE ?

Il est urgent que la lutte contre la tuberculose soit organisée dans notre diocèse et poursuivie méthodiquement, de façon à arrêter la dissémination de la contagion, et à supprimer toutes les influences pouvant causer l'affaiblissement de l'organisme.

Il faut, en un mot, *prévenir l'ensemencement de la graine et la préparation du terrain.*

(A) MESURES A PRENDRE CONTRE LA CONTAGION ELLE-MÊME.

1o. Campagne d'éducation.

Il serait nécessaire d'enseigner au peuple que la tuberculose est une *maladie contagieuse, mais évitable*, qu'elle se transmet par la salive et les crachats desséchés des tuberculeux avancés et qu'il faut prendre les précautions nécessaires pour se préserver de son atteinte. Une fois que ces notions fondamentales seront bien comprises par le peuple il deviendra le principal facteur dans la lutte anti-tuberculeuse. C'est à l'école que commencera une telle éducation par l'enseignement des principaux éléments